
Protokoll GER-Versammlung

Datum: Dienstag, 2. Juli 2024 (ab 18:30 Uhr)
Ort: Schule Traberweg, Musikraum
Teilnehmende: Eltern, Herr Göbel (Schulleitung), Frau Schröder (Hamburger Kind/GBS)

Schulcatering (aktueller Partner „Kinderwelt Hamburg“)

▪ Eine Online-Befragung der Elternschaft (n = 187 abgegebene Stimmen zu Zufriedenheit mit
Qualität, Menge, Wunschn nach Wechsel des Caterers) zeigte deutliche Kritik an Geschmack und
Qualität des Essens, 60% der Eltern wünschen sich einen neuen Caterer

▪ Im Nachgang dazu hat ein Treffen zw. GER-, GBS- und Schulleitung stattgefunden; Ergebnis: In
den kommenden Monaten werden verschiedene neue Caterer geprüft, um sicherzustellen, dass
zukünftig eine bessere Verpflegung angeboten werden kann. Der aktuelle Caterer wird über die
Ergebnisse der Umfrage informiert.

▪ Ein Verbleib beim derzeitigen Caterer käme nur dann in Betracht, wenn sich aufgrund der
Umfrageergebnisse eine deutliche und grundlegende Verbesserung einstellen würde. Diese
Verbesserung müsste nachhaltig sein und die Schulleitung, Nachmittagsleitung sowie die
Vertreter des Elternrats müssten gleichermaßen davon überzeugt sein.

▪ Bis März 2025 (vorzugsweise früher) soll eine Entscheidung im GER-Gremium getroffen werden.

▪ Unabhängig davon wechselt zum neuen Schuljahr (SJ) beim aktuellen Caterer die beliefernde
Küche; welche Änderungen bei Angebot / Qualität sich dadurch ergeben, bleibt abzuwarten.

Schulexterne Veranstaltungen

▪ Grundsätzlich herrscht Einigkeit darüber, dass solche Events (wie jüngst z.B. Schachturnier und
Wandselauf) toll sind für den Zusammenhalt der Kinder / Familien untereinander – wie auch
förderlich für die Identifikation mit der Schule. Die Eltern wüssten allerdings gern eher Bescheid
darüber, an welchen Ereignissen sich die Schule beteiligt und für welche Kinder / Klassenstufen
das relevant ist.

▪ Da es in der Tat jedes Jahr „rasend viele Angebote“ vonseiten der Stadt/-teile, Behörden, … gibt,
braucht es eine bessere Übersicht, dazu wird die Schule nach Aufstellung der neuen
Stundenpläne für das SJ24/25 eine personelle Zuständigkeit aus dem Kollegium festlegen (aktuell
N.N.), um ein möglichst vielseitiges Angebot an außerschulischen Terminen zusammenzustellen
und auch die damit einhergehende Orga zu koordinieren; geplant sind ca. 6 Events pro SJ, die
dann auch frühzeitig an die Familien kommuniziert werden können.

Externe finanzielle Förderung von Resilienz-Trainings für die Schülerschaft

▪ Eine Mama hat sich bei ihrem Arbeitgeber um finanzielle Förderung beworben und für die
Traberweg-Kids gewonnen (im Gesamtwert von 2.800 EUR!!); im SJ24/25 soll das den Kindern
der Vorschulklassen (VSK) und ersten Klassen zugutekommen – in Form von Resilienz-Trainings
mit externen Coaches☺ der Förderverein stockt finanziell noch etwas auf. Infos folgen.

▪ Der Elternrat nimmt grundsätzlich das ToDo mit, in einer kleinen Arbeitsgruppe das Fundraising
künftig etwas besser zu strukturieren.

Themen der Schulleitung

▪ Turnhalle: Aktuelle Ankündigung zur Fertigstellung „zu Beginn des neuen Schuljahres“ (Zitat Frau
Glagla, Schulbau Hamburg) – das GER-Gremium und die Schulleitung zweifeln jedoch daran.

▪ Umbauten: Zur Zeit (ab KW27) muss der Einbau des neuen Klassenraumes im 1. Stock parallel
zum Unterricht stattfinden; ggf. kommt es zu Lärmbelästigung der umliegenden Klassen; die
Arbeiten sollen zu Beginn der Ferienbetreuung in der 2. Hälfte der Sommerferien abgeschlossen
sein.



▪ Schulhofumgestaltung: Das „grüne Klassenzimmer“ wurde mit WeField gepflanzt und dieser
Verein gestaltet zeitnah auch die Fläche vor den Containern neu (u.a. mit Fußballplätzen) –
allerdings erst, sobald die Turnhalle fertig ist.

Themen der Nachmittagsbetreuung

▪ Personalsituation positiv
o Neue Kollegin seit Juli (20h/Woche); lernt jetzt alle Kinder, Kollegen und Abläufe kennen
o Eine weitere Stelle (25h/W) ist ausgeschrieben – mit Jahrgangszuständigkeit
o Aktuell sind keine Zeitarbeitskräfte am Traberweg (ein Zeichen für Stabilität im Kollegium)

▪ Kinderrat
o Der Rat tagte heute zum 17. Mal; ca. 1 Drittel der aktuellen Schülerschaft hat sich im

aktuellen SJ am Kinderrat beteiligt – insg. also eine rege Beteiligung; viele Kinder
kommen aus eigenem Antrieb und haben auch den wöchentlichen Termin im Blick;
nachdem der Kinderrat während/nach der Pandemie kaum aktiv war, hat das Gremium
nun wieder volle Fahrt aufgenommen☺

o Auf Wunsch der Kids wird es am 17.7. ein eigenes Kindercafé geben für all diejenigen
Kinderrat-TN, die mind. 2 x teilgenommen haben (insgesamt ca. 60 Kids)

o Vielfältiger „Output“ aus den Treffen des Kinderrats im laufenden SJ: Etablierung des
regelmäßigen Kindercafés, Auswahl der Themen für die Ferienbetreuung; Fragen aus dem
Schulalltag werden besprochen und dann aus dem Rat in die Klassen getragen

▪ Ferienbetreuung
o In einer der Ferienwochen am Traberweg sind ca. 100 Kids angemeldet zur Betreuung,

was viel ist – dann unterstützen voraussichtlich die „Wichtel“ (flexibles GBS-Personal)
o Ein Tanzkurs wird stattfinden mit externem Partner
o In den 2 vollen Ferienwochen gibt es diesmal Schwerpunktthemen, um die sich die

Angebote der einzelnen Tage drehen

▪ Orga & Ablauf Mittagessen
o Aktuell findet eine Pilotphase statt, in der auch die Kinder der 2. und 3. Klassen

selbständig essen gehen können (statt wie sonst im Klassenverband); die
Rückmeldungen sind aktuell noch durchwachsen – viele Kinder finden es grundsätzlich
toll, allerdings ist es aktuell noch recht „wuselig“ und bindet es mehr personelle
Kapazitäten als zuvor; die abschließende Bewertung steht noch aus

Sonstiges

▪ Elterncafé:
o Am 11.9.2024 (15:30 – 17:30 Uhr) soll nach langer Pause das Elterncafé wiederbelebt

werden; in erster Linie wird es sich zunächst an die neuen Familien der VSK und 1.
Klassen richten und ihnen einen Raum für Austausch und Fragenstellen bieten;
Vertreter:innen von TraberKids, Lotsen und GER etc. sowie die Klassenlehrer:innen der
neuen Klassen sollen vor Ort sein; wichtig: der Nachmittag wird (nur für diesen Termin)
die Betreuung der Kids in einem längeren Rahmen übernehmen

o Ankündigung via: Homepage, Ranzenpost, Plakate (malen Kids der Ferienbetreuung)

▪ JeKI: Frau Landgraf geht zum Sommer in Pension, bleibt der Schule aber als JeKI-Koordinatorin
der Schule erhalten – als Schnittstelle zwischen Eltern und JeKI-Lehrkräften; mit Blick auf das
jährliche JeKI-Konzert muss für das kommende SJ das aktuelle Konzept noch einmal überdacht
werden, weil bei dann 4 dritten Klassen ggf. über eine Aufteilung der Veranstaltung nachgedacht
werden muss

▪ Laternenfest: Wir haben aktuell keinen Spielmannszug – es wird dringend Ersatz gesucht und
Unterstützung aus der Elternschaft angefragt



▪ Schnuppertage für neue Schüler: in diesem Jahr wurden nur die Eltern + Kinder der neuen
ersten Klassen eingeladen, deren Kinder noch nicht bereits in die VSK gehen; angeregt wurde,
das im kommenden Jahr wieder für alle Kinder und ihre Familien anzubieten

Terminankündgungen:
▪ 10.7. Schulausflug – alle Kinder fahren in den Stadtpark (Elterninfo kommt mit der Ranzenpost)
▪ 11.9. // 15:30 – 17:30 Uhr Elterncafé
▪ 14.9. // 11:00 – 14:00 Uhr Flohmarkt
▪ 9.10. // 15:30 – 17:30 Uhr Elterncafé
▪ 10.10. // ab 18:00 Uhr erste GER-Sitzung im neuen Schuljahr; im Zuge dessen werden auch die

neuen Mitglieder von Förderverein und GER (wieder-)gewählt.


